
中聯辦青年工作部部長張志華、港島工作部副部長
王卉，大灣區共同家園青年公益基金行政總裁楊彬，
香港客屬總會主席吳惠權、執行主席曾智明、常務副
主席古爾夫及簡松年等出席活動。

曾智明：積極推動青年計劃
該會執行主席曾智明致辭道，大灣區共同家園青年

公益基金為該會慷慨捐贈10萬元，支持該會的青年工
作，鼓勵和表揚優秀的年輕學子，傳承客家的優良傳
統。青年是社會未來的希望，在國家「十四五」規劃
中提到，要促進青年全面發展，幫助青年成長成才，
激發青年創新創意活力。在國家推動年輕人發展的政
策之下，香港客屬總會對推動青年計劃、培育英才不
遺餘力。今次獎學金計劃共有來自全港217所中小學
的454位客家學子參與，申請人數和得獎人數都創新

高。同時，除了這項鼓勵外，也希望開啟適合青年人
的課外活動，促進其多方面的發展。

古爾夫：努力實現人生價值
該會常務副主席古爾夫致辭道，今年有150位優秀

客家學子獲得獎學金，創下獲獎人數的新紀錄。她代
表獎學金評委會向獲獎同學表示熱烈祝賀。她說，客
家著名鄉賢孫中山17歲就來到香港讀書，看到香港和
家鄉的對比之後，開始勵志好好讀書。她希望學生們
樹立自己的志向，努力完成學業，將自己融入祖國發
展的潮流中。她勉勵同學傳承客家精神，弘揚中華文
化，為自己、父母及國家不斷努力，體現人生價值。

今次獎學金數額分別為小學生每人3000港元，中學
生每人5000港元。為幫助客家學子全面發展，該會亦
籌備成立「客家少年合唱團」和「客家少年功夫
隊」，為客家學子提供專業的體藝教育，培養學生團
隊精神。在成立儀式上，合唱團帶來一首《隱形的翅
膀》，展現客家子弟的藝術造詣。大會亦安排了分享
環節，分享嘉賓包括簡松年、清華大學畢業生並現職
於中聯辦人事部的利錦標，和兩名上屆獎學金得獎
者，現時分別就讀於香港大學法學院政治學及法學
系、與香港大學護理學系的翁杰和郭寶言。四人分別
就個人的理想志向及大學生活分享了經驗和看法，勉
勵得獎學生繼續努力。

責任編輯 曉弘
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【香港商報訊】香港中小企經貿促進會日前
在灣仔會展舊翼舉辦「國安法與工商繁榮」研
討會，保安局局長鄧炳強應邀擔任主講嘉賓，
香港中國企業家協會副總裁金萍、立法會議員
謝偉俊擔任主禮嘉賓。該會同場進行了第九屆
理事會的就職儀式。

由香港中小企經貿促進會主辦的「SME抗疫
攻略研討會系列」，由去年6月份至今已進入
第15場。張煒傑會長致歡迎辭時表示，該會藉
香港國安立法一周年之際，帶工商界對香港
社會長期安定繁榮的期盼，舉辦國安法講座，
目的是讓中小企朋友深入了解國安立法對香港
及工商繁榮的重要意義，以及香港發展前景。

鄧炳強陳述了香港國安法立法的背景和根
源，以及立法前後對香港帶來的變化，同時介
紹了國安法執行情況。他表示，香港國安法的
成效立竿見影，是香港的定海神針，從過去一
年的事實看到，香港社會已恢復穩定，營商環
境得到改善，香港金融中心地位持續穩定發
展。大家都感受到國安法如何引領香港走上由
亂到治的康莊大道，香港繼續欣欣向榮。

是次研討會由該會公共事務委員會組織，反
應十分熱烈，現場加線上參與人數超過200人。

新屆理事會就職
在各位來賓的見證下，該會同場進行了第九屆理事

會的就職儀式，主禮嘉賓保安局局長鄧炳強，中聯辦
經濟部原副部長、香港中國企業家協會副總裁金萍，
立法會議員謝偉俊為第九屆理事會頒發委任狀。
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S
M
E
就
職
辦
國
安
法
與
工
商
繁
榮
研
討
會

鄧炳強鄧炳強((右右))頒發委任狀予張煒傑頒發委任狀予張煒傑。。

【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港客屬總會一向支持本港
客家子弟教育事業，通過「客家
子弟獎學金計劃」助力客家年輕
人。2020-2021年度客家子弟獎
學金頒獎禮暨客家少年合唱團成
立儀式日前於灣仔會展中心舉
行，大會向獲得獎學金的子弟頒
獎。經該會獎學金評審委員會評
選，共有150位中、小學生獲得
獎學金。

嘉賓、首長、得獎者及出席者大合照。

【香港商報訊】香港中華總商會日前於中總會堂舉
辦「國情研習班」，邀請外交部駐港副特派員楊義瑞
擔任主講嘉賓，詳細分析中美大國之間複雜多變的歷
史關係，以及在此關係下的香港該如何應對，並與中
總成員互動交流意見。楊義瑞回顧及分析了美國總統
拜登上任以來的中美關係變化，並指出合作、競爭與
對抗將貫穿美國未來的對華政策。

楊義瑞表示，面對美國各種外交戰略，中國將維持

一貫政策：相互尊重、和平相處，利於世界發展，合
作共贏。惟中國亦不畏衝突與對抗。他續稱，習近平
總書記曾強調「當今世界正經歷百年未有之大變局
……無論國際風雲如何變幻，中國維護國家主權和安
全的信心和決心不會變，中國維護世界和平、促進共

同 發 展 的 誠 意 和 善 意 不 會
變。」他強調，香港的前途命
運與國家緊密相連、息息相
關，香港在國家「雙循環」和
「十四五」規劃發展大局中絕
非虛話，必須以香港自身優勢
尋找新定位，戰勝挑戰，與國
家攜手開創更光輝明天。

中總副會長陳仲尼表示，中
美關係充滿挑戰性和不確定
性，美國對中國的遏制並沒有
因總統拜登上任而改變。上
月，國務委員兼外長王毅在天
津會見美國常務副國務卿舍
曼，就如何有效管控分歧、防

止雙方關係失控，提出了三條明確底線；他更希望美
國能夠樹立客觀正確的對華認知，回到理性務實的雙
邊關係政策。他續指，面對環球政治和經濟形勢不斷
變化，香港必須做好應對部署，在新格局下勇於面對
新挑戰，在新常態下抓緊新機遇。

出席的中總成員尚包括會長袁武，副會長王惠貞、
張學修，教育及培訓委員會主席梁海明，以及一眾常
董、會董、各委員會成員和該會會員。

【香港商報訊】記者傅之忺
報道：為慶祝油尖區文化藝術
協會成立40周年，該會一連三日假香港文化中心行政
大樓展覽館舉辦「2021年師生及會友作品展」，在7
日的開幕儀式上，中聯辦九龍工作部副處長姜翼鵬、
油尖旺區健康城市督導委員會主席葉華、油尖旺區議
會議員孔昭華應邀主禮。

該作品展展出作品有一百多幅，種類繁多，包括書
法、水墨、水彩同油彩等；在創作主題上也從風景跨
越至人物肖像，值得品味。

該會主席梁啟明致辭時表示，該展覽是該會周年慶

祝活動系列之一，適逢政府推動文化產業發展，未來
將開展更多文化活動。梁啟明致辭時表示，香港有優
良的文化傳統，該會希望同大家一同弘揚國粹，達到
提升市民大眾文化質素和道德修養的目的。

孔昭華說，展覽作品有不少出自著名老師之手，每
次出席該會活動，都能提升自己的文化藝術認知水
平。該會同政府緊密合作推出不少活動，如教少數族
裔學習書法等，而其中最不容錯過的要數每年一度的
新春書畫會。該作品展展期至9日，免費入場。

油尖區文化藝協辦展賀40歲

楊義瑞與中總首長、各委員會代表合照。

中總邀楊義瑞剖析中美關係

如何推動 「通道經濟」向 「口岸經濟」轉變？廣西
提出構建面向東盟的金融開放門戶戰略，出台《加快
廣西供應鏈金融發展若干措施》，加快廣西供應鏈金
融發展，精準服務廣西供應鏈產業鏈完整穩定，提升
整體運行效率，促進經濟良性循環和布局優化。此舉
為廣西率先布局供應鏈金融的企業帶來重大利好。

作為一家面向東盟，以產業項目和產業供應鏈投資
運營為主導產業的綜合性企業集團，在第18屆中國
—東盟博覽會舉辦前夕，廣西易大投資集團董事長俞
上林接受香港商報採訪時表示，廣西與東盟貿易佔全
國的份額太低，主要原因是廣西服務中國與東盟貿易
的軟實力跟不上。俞上林認為，實施產業鏈和供應鏈
戰略是提升與東盟國家合作的軟實力的有效路徑。廣
西易大投資集團提出並已經在實施打造面向東盟的千
億級金融貿易供應鏈平台，實現商流、物流、資金
流、信息流 「四流合一」。該平台將會有效幫助中小
型外貿企業提效率、降成本、轉身份、擴規模。該集
團的目標是經長達8年的全方位籌備，在2021年上線

運營中國—東盟金融貿易供應鏈平台。

廣西國際大通道核心競爭力待形成
在俞上林看來，廣西作為面向東盟的國際大通道，

很多貨物從廣西口岸進出，但結算和完稅並不在廣
西，仍處於單一 「過路經濟」 「通道經濟」階段。應
提升當前廣西與東盟合作的能級，產生更多的合作效
益。

今年8月，《廣西壯族自治區人民政府關於以中國
（廣西）自由貿易試驗區為引領加快構建面向東盟的
跨境產業鏈供應鏈價值鏈的實施意見》出台，廣西的
目標是，力爭2021年供應鏈融資達到1000億元，並
實現可持續增長。

具體而言，廣西提出圍繞 「7＋4」產業鏈打造特色
供應鏈融資模式，建立供應鏈企業 「白名單」制度。
分別是汽車、機械、電子信息、高端金屬新材料、綠
色高端石化、高端綠色家居、生物醫藥等7條重點支
柱產業鏈和新能源汽車、5G通信設備及應用、高端
裝備製造、前沿新材料等4條戰略性新興產業鏈。

俞上林表示，這次廣西專門出台加快供應鏈金融發
展政策，供應鏈金融迎來了發展的黃金時期。

提早布局
供應鏈式的綜合協同協作服務

易大集團2013年落戶崇左，深耕 「置業投資、供
應鏈（貿易物流）、文化旅遊、科技金融」四大板
塊，並形成百億元供應鏈平台底層資產。

易大集團的率先布局，為深度參與廣西供應鏈金融
發展帶來先機。據悉，為彰顯廣西面向東盟的國際大
通道核心競爭力，解決當前外貿 「自營難、融資難、
成交難、配送難」的瓶頸，該集團已投資約 14 億

元，打造 「四流合一」流通領域供應鏈式的綜合協同
協作平台。並已與武漢理工大學聯合設立區塊鏈研究
院，探索 「N+1+N」和 「互聯網+產業鏈+金融」的
運營模式，打造產融結合，實現多方共贏的供應鏈生
態圈。

武漢理工大學交通物流學院教授楊家其表示，後疫
情時代，線上線下相結合是貿易發展的未來趨勢。當
前廣西物流供應鏈還存在發展規模小、技術水平低、
模式較落後等問題，立足於此，易大集團在打造東盟
貿易平台，包括物流配送、資質認證、交易品類優勢

等方面有了一個很好的前期積累，疫情下該供應鏈平
台將發揮更大作用，利用集團自有交易將平台擴展到
社會化服務平台。

全力打造
千億級金融貿易供應鏈平台

俞上林介紹說： 「該供應鏈平台以商流為驅動，資
金流為核心，物流為支撐，信息流為助力，為客戶提
供一站式通關、物流配送、收匯、退稅、融資等服
務，讓服務從 『碎片化』到 『一體化』，實現跨境業
務 『一單到底』，讓中小型企業從代理轉向自營，助
力企業在廣西結算完稅。供應鏈扁平化、企業運行成
本更低、效率更高反過來促進廣西營商環境軟實力，
讓更多企業利用廣西通道 『走出去』。」

同時，集團成立的廣西小微金融服務交易所可為企
業提供金融服務支持，邊貿綜合融資成本大幅度下
降。此外，通過組建大型跨境骨幹物流集團，集團承
諾72小時內完成東盟十國直達配送服務。

當前易大集團已完成東盟供應鏈橡膠、汽車後市
場、酒店等交易結構與服務模式的設計，俞上林稱，
力爭 2023 年前供應鏈平台實現年交易額 1000 億以
上，實現服務1000家企業以上，底層資產100億元以
上。

廣西着力產業鏈和供應鏈戰略廣西着力產業鏈和供應鏈戰略
提升與東盟國家合作的軟實力提升與東盟國家合作的軟實力

推「通道經濟」向「口岸經濟」轉變

2021年，中國—東盟博覽會連續舉辦18屆，中國與東盟雙邊貿易呈現出
超預期的發展態勢。2020年，東盟首次以4.74萬億元的進出口額，成為中
國第一大貿易夥伴。但作為面向東盟的國際大通道的廣西，2020年，廣西
與東盟進出口額達2375.7億元，僅佔全國比例約5%。開放合作核心競爭
力尚待凸顯。 蔡寧 徐玉瑩

易大集團擁有國家文化出口重點項目《白頭葉猴之
嘉猴壯壯》等一系列全知識產權資產。

崇左東盟愛琴海購物公園。

中國—東盟中國—東盟（（崇左崇左））區域性金融服務中心暨企業總部基地區域性金融服務中心暨企業總部基地。。

如何推動 「通道經濟」向 「口岸經濟」轉變？廣西
提出構建面向東盟的金融開放門戶戰略，出台《加快
廣西供應鏈金融發展若干措施》，加快廣西供應鏈金
融發展，精準服務廣西供應鏈產業鏈完整穩定，提升
整體運行效率，促進經濟良性循環和布局優化。此舉
為廣西率先布局供應鏈金融的企業帶來重大利好。

作為一家面向東盟，以產業項目和產業供應鏈投資
運營為主導產業的綜合性企業集團，在第18屆中國
—東盟博覽會舉辦前夕，廣西易大投資集團董事長俞
上林接受香港商報採訪時表示，廣西與東盟貿易佔全
國的份額太低，主要原因是廣西服務中國與東盟貿易
的軟實力跟不上。俞上林認為，實施產業鏈和供應鏈
戰略是提升與東盟國家合作的軟實力的有效路徑。廣
西易大投資集團提出並已經在實施打造面向東盟的千
億級金融貿易供應鏈平台，實現商流、物流、資金
流、信息流 「四流合一」。該平台將會有效幫助中小
型外貿企業提效率、降成本、轉身份、擴規模。該集
團的目標是經長達8年的全方位籌備，在2021年上線

運營中國—東盟金融貿易供應鏈平台。

廣西國際大通道核心競爭力待形成
在俞上林看來，廣西作為面向東盟的國際大通道，

很多貨物從廣西口岸進出，但結算和完稅並不在廣
西，仍處於單一 「過路經濟」 「通道經濟」階段。應
提升當前廣西與東盟合作的能級，產生更多的合作效
益。

今年8月，《廣西壯族自治區人民政府關於以中國
（廣西）自由貿易試驗區為引領加快構建面向東盟的
跨境產業鏈供應鏈價值鏈的實施意見》出台，廣西的
目標是，力爭2021年供應鏈融資達到1000億元，並
實現可持續增長。

具體而言，廣西提出圍繞 「7＋4」產業鏈打造特色
供應鏈融資模式，建立供應鏈企業 「白名單」制度。
分別是汽車、機械、電子信息、高端金屬新材料、綠
色高端石化、高端綠色家居、生物醫藥等7條重點支
柱產業鏈和新能源汽車、5G通信設備及應用、高端
裝備製造、前沿新材料等4條戰略性新興產業鏈。

俞上林表示，這次廣西專門出台加快供應鏈金融發
展政策，供應鏈金融迎來了發展的黃金時期。

提早布局
供應鏈式的綜合協同協作服務

易大集團2013年落戶崇左，深耕 「置業投資、供
應鏈（貿易物流）、文化旅遊、科技金融」四大板
塊，並形成百億元供應鏈平台底層資產。

易大集團的率先布局，為深度參與廣西供應鏈金融
發展帶來先機。據悉，為彰顯廣西面向東盟的國際大
通道核心競爭力，解決當前外貿 「自營難、融資難、
成交難、配送難」的瓶頸，該集團已投資約 14 億

元，打造 「四流合一」流通領域供應鏈式的綜合協同
協作平台。並已與武漢理工大學聯合設立區塊鏈研究
院，探索 「N+1+N」和 「互聯網+產業鏈+金融」的
運營模式，打造產融結合，實現多方共贏的供應鏈生
態圈。

武漢理工大學交通物流學院教授楊家其表示，後疫
情時代，線上線下相結合是貿易發展的未來趨勢。當
前廣西物流供應鏈還存在發展規模小、技術水平低、
模式較落後等問題，立足於此，易大集團在打造東盟
貿易平台，包括物流配送、資質認證、交易品類優勢

等方面有了一個很好的前期積累，疫情下該供應鏈平
台將發揮更大作用，利用集團自有交易將平台擴展到
社會化服務平台。

全力打造
千億級金融貿易供應鏈平台

俞上林介紹說： 「該供應鏈平台以商流為驅動，資
金流為核心，物流為支撐，信息流為助力，為客戶提
供一站式通關、物流配送、收匯、退稅、融資等服
務，讓服務從 『碎片化』到 『一體化』，實現跨境業
務 『一單到底』，讓中小型企業從代理轉向自營，助
力企業在廣西結算完稅。供應鏈扁平化、企業運行成
本更低、效率更高反過來促進廣西營商環境軟實力，
讓更多企業利用廣西通道 『走出去』。」

同時，集團成立的廣西小微金融服務交易所可為企
業提供金融服務支持，邊貿綜合融資成本大幅度下
降。此外，通過組建大型跨境骨幹物流集團，集團承
諾72小時內完成東盟十國直達配送服務。

當前易大集團已完成東盟供應鏈橡膠、汽車後市
場、酒店等交易結構與服務模式的設計，俞上林稱，
力爭 2023 年前供應鏈平台實現年交易額 1000 億以
上，實現服務1000家企業以上，底層資產100億元以
上。

廣西着力產業鏈和供應鏈戰略廣西着力產業鏈和供應鏈戰略
提升與東盟國家合作的軟實力提升與東盟國家合作的軟實力

推「通道經濟」向「口岸經濟」轉變

2021年，中國—東盟博覽會連續舉辦18屆，中國與東盟雙邊貿易呈現出
超預期的發展態勢。2020年，東盟首次以4.74萬億元的進出口額，成為中
國第一大貿易夥伴。但作為面向東盟的國際大通道的廣西，2020年，廣西
與東盟進出口額達2375.7億元，僅佔全國比例約5%。開放合作核心競爭
力尚待凸顯。 蔡寧 徐玉瑩

易大集團擁有國家文化出口重點項目《白頭葉猴之
嘉猴壯壯》等一系列全知識產權資產。

崇左東盟愛琴海購物公園。

中國—東盟中國—東盟（（崇左崇左））區域性金融服務中心暨企業總部基地區域性金融服務中心暨企業總部基地。。


